

comentarios

LA VERDAD Y LA RELIGION JUEGAN AL TENIS.

—El tenis es un deporte burgués: de Altamira arriba Junto a los aldeaños del golf Para pocos espectadores, pero ¡selectos! Astucia y elegancia en el juego Distancia y categoría en los modales Los contendientes siempre son de educación privada, muchos ex-alumnos nuestros. Un gesto de delicadeza es el remate final no hay tenis sin cortesía y, por supuesto, los jugadores visten de blanco impecable Hasta aquí todo sería muy bonito, muy rosa, si nosotros, el Centro Gumilla, no fuéramos la "pelota" de ese peloteo que, casi a diario, muy deportivamente, sostienen los periódicos LA RELIGION y LA VERDAD ¿Hay palabras más aristocráticas que Religión y Verdad? Son periódicos de Altamira arriba Para pocos lectores. Pero ¡selectos! Lástima que sus "modales", a veces, no correspondan a su "distancia" del pueblo y a su categoría social Algunas frases, algunas devoluciones de pelota son muy feas Una joya "Los del Centro Gumilla están haciendo aguas fuera del perol". ¿Tendrá algunos días de indulgencia? Sin duda, se les fue la pelota fuera A todos nos puede pasar .. Pero ¿fue un descuido haberla puesto en primera página y con mayúsculas?

No nos preocupa esto ni que hablen pistoladas del Centro Gumilla quienes no nos conocen y se informan de nuestras vidas por referencia Hay formas diferentes de testimoniar el Evangelio Respetamos otros estilos Por eso asimilamos los insultos aunque preferiríamos el diálogo noble al insulto altanero ¿Se convierten las verdades en mentira porque las diga un cochinchino? Pero, bueno, cada uno se expresa como es Sin embargo, si nos preocupa el escándalo que puede significar entre universitarios cristianos y obreros (¿leerá alguno esos periódicos?) comprobar el respaldo que los voceros eclesiásticos dan a la política que defiende La Verdad

Es muy peligroso emplear un periódico, voz de suculentos financieros, como peana de posturas teológicas Y encima para aprobar, con ellas, no para disentir

¿No será una prueba más de la "sospecha" que corre entre los jóvenes y obreros de que Burguesía e Iglesia ?

Nosotros somos más finos No decimos que "están haciendo aguas " sino que están jugando al tenis. Ante pocos espectadores, menos mal, pero ¡selectos!

CUERPOS DE SEGURIDAD ¿DE QUIEN? "Los

Cuerpos de Seguridad del Estado siguen muy de cerca los pasos y las actividades de un grupo de Jesuitas señalado como alentadores de los disturbios..."

"Se habla de que los padres Ugalde y Baquedano forman parte de ese grupo".

Estas líneas rebosantes de sagacidad e informática periodística aparecieron en la página económica de "La Verdad" del 3 de diciembre. ¡Memorable pá-

gina económica! ¡Angustiada defensa de grandes intereses económicos muy preocupados por la posibilidad de una reforma tributaria, que les mengüe su capacidad de despiifarro y capricho!

El responsable o responsables de la página, adalides plumíferos del más puro desarrollismo manchesteriano, muestran una ignorancia supina sobre el estado de la cuestión aludida en el susodicho parrafito.

Los Cuerpos de Seguridad ¿de quién? ¿Se informó el periodista sobre el asunto? Si lo hubiera hecho quizás hubiera llegado a resultados tan sorprendentes como impublicables. A lo mejor o a lo peor algún antiguo y destacado ex-digepol podría ser una fuente de información apasionante.

Todos sabemos que se pueden "fabricar casos" policíacos. También sobre jesuitas "conspiradores". No parece muy original el tema y un diario como "La Verdad" no desconoce la tradición al respecto.

Quienes propalan calumnias, mediten sobre el dicho popular, "por la boca muere el pez". Ellos tiran piedras al tejado del vecino. ¡Una temeridad hacerlo cuando el tejado propio es de vidrio finísimo!

Los Cuerpos de Seguridad... ¿de quién? El periodista puede preguntárselo no a la DISIP, sino a quienes defienden sus cuantitativos privilegios privados a como dé lugar. No le será difícil, pues relaciones no le faltan con "la madre del cordero".

DEFENDIENDO EL SISTEMA.—Hay medias verdades que se convierten en grandes mentiras Los sofismas son apariencia de verdad que conducen al error Los representantes de nuestro mundo capitalista parecen a menudo hacer uso de estas verdades parciales que no dejan de encerrar contradicciones

El presidente de Fedecámaras, especialmente en su último período, ha usado frecuentemente este estilo ¡Tono llorón y plañidero! Nos recuerda al gran político francés "después de mí el diluvio" El día en que la gran empresa se derrumbe ante los ataques "satanicos" de quienes buscan una mayor justicia distributiva ("totalitaristas") sobrevendrá la pobreza

En esa defensa de la "Empresa privada" contra el "estatismo" de quienes buscan una mayor integración social (¡Todos comunistas!) no deja de haber sus ambivalencias confusas Entre tantas piezas oratorias, que ha producido últimamente el Dr Rangel, la desarrollada ante la Asociación venezolana de Ejecutivos nos plantea una serie de interrogantes, que sugerimos al gran jefe

En 1968 la participación en el PTB del sector privado fue del 89,2%, en 1969 fue de 88,3%; en 1970 88,8% y en 1971 88,7% La ocupación generada por el mismo sector privado en Abril de 1970 fue del 73,6% de la población ocupada Realmente es asombroso este desinterés al servicio nacional Sólo quisiéramos que el Dr Carlos G Rangel nos dijera cómo se reparte esa inmensa aportación de la empresa privada entre los diversos componentes del 73,6% indicado Una pirámide de ingresos de dicha población ocupada sería muy sugerente Alguien estaría también ansioso por conocer el nivel de ocupación y su contribución al PTB de la gran empresa, diferenciándola de la mediana y pequeña empresa Quizás podría ser provechoso completar el cuadro para calibrar el interés nacional de la gran empresa

Es en verdad maravilloso reconocer cómo ellos han contribuido a la gran pobreza que nos rodea " En los últimos años y al socaire del vasto panorama de pobreza de esta parte del continente. " ¿Cómo es posible que una empresa privada que ha contribuido tanto a la riqueza nacional haya podido producir este "vasto panorama de pobreza"? Aunque en verdad es extraño que habiendo reconocido esto, diga el Dr. Rangel en el mismo discurso que a la alternativa socialista le acompaña el "horizonte de pobreza que ella implica" Suponemos que la pobreza del capitalismo criollo es de un signo benefactor de que carece la socialista

Claro que la explicación está en que "ha sido el empresario venezolano renuente, por tradición, al ajuste político". ¿Con el presupuesto de ciertos partidos y la composición de planchas su actuación entre bambalinas es más fructífera? ¿No será porque las decisiones de política económica están mejor manejadas desde el "do-gout" por grupos de presión económica? ¿O es que es necesario para actuar políticamente lanzar mítines en las plazas públicas?

Esperamos que la inteligencia y parsimonia del gran gurú del capitalismo criollo sabrá dar respuestas que inquietan nuestra inteligencia subversiva!

L A LECCION DE VIETNAM.—La nación más poderosa y mejor armada del mundo negocia su derrota de Vietnam. Demasiado claro está que los Estados Unidos han perdido esa guerra. ¡No más Vietnam!

Para los vietnamitas del norte la guerra ha tenido y sigue teniendo el significado de una liberación nacional. Los comunistas han sido y continúan siendo promotores de revoluciones nacionales. Los Estados Unidos por principio se han opuesto a toda revolución nacional, aunque no siempre los comunistas hayan sido sus líderes.

El profesor norteamericano Robert L. Heilbroner, en su reciente ensayo de política económica, "Entre capitalismo y socialismo", escribe con crudeza: "En muchos países subdesarrollados la revolución es el único medio por el que las masas pueden liberarse de su eterna miseria". "Para la mayoría de nosotros el desarrollo es simplemente una cuestión de dinero con el que esperamos comprar el progreso. Desgraciadamente, el dinero constituye el último paso, si no el menos importante, del ballet del desarrollo. El largo ascenso para salir del retraso no es una mera cuestión de ser 'más rico'. Es primero y sobre todo una cuestión de transformar una sociedad entera hasta sus raíces más profundas de la vida cotidiana y alterando obligatoriamente sus estructuras básicas de poder y prestigio".

Por tanto, la lección de Vietnam para los Estados Unidos es que no puede proseguir con su política agresiva a los verdaderos cambios suspirados por las extensas masas de los pueblos subdesarrollados.

La lección para todos, también para nosotros, es que la raíz de las llamadas guerras de liberación explotan en los países subdesarrollados porque estos tratan a cualquier precio de sacudir su miseria e indignidad socio-económica.

Cambios radicales de estructura y comunismo no se identifican. Sólo una oposición ciega le hace esta propaganda al marxismo-leninismo militarizado. Su-

cede que el capitalismo pregonado no es ningún instrumento de cambio popular. Por eso se le critica y por eso poco o nada se espera de él.

Conviene observar que las coincidencias entre un régimen revolucionario no-comunista y un régimen comunista, no son ni filosóficas ni morales. Más bien se situarían en el terreno social y económico y aún aquí bien podrían disentir en buena parte.

L AS CRISIS EN LA VERDAD.—La Iglesia está en crisis. Lo dijo bien claro el Cardenal Danielou. El descubrimiento lo ha difundido especialmente La Verdad. Llama la atención esta preocupación de La Verdad por un tema religioso. ¿Se tratará de una auténtica conversión o de una demostración de su contento?

Han entrevistado a muchos eclesiásticos. Llegaron hasta el Centro Gumilla, foco principal para La Verdad, de la crisis religiosa venezolana. La respuesta verdadera fue la siguiente: "El pensamiento del Centro Gumilla está expresado en los editoriales de la revista SIC. Puede consultarlo allí".

Sin embargo, apareció en La Verdad una entrevista con el Director. Amañó una situación en la que el Director respondía al Cardenal Danielou y a las opiniones emitidas sobre el tema por un miembro de la Jerarquía venezolana. Hizo al viento las preguntas y respondía con párrafos escogidos de dos editoriales de la revista, una de ellas del año pasado. Al parecer también estaba amañada alguna otra entrevista. ¿Qué le pasa a La Verdad? ¿Estará tan afectada por la crisis religiosa de la Iglesia que le haya provocado una crisis periodística?

Para ayudarles a salir de esa crisis les vamos a dar un dato. Hay una respuesta de una comisión especial de Superiores Generales de religiosos con sede en Roma, a la sombra del Vaticano, a las reflexiones del Cardenal Danielou. Les recomendamos su publicación como una síntesis autorizada de la campaña publicitaria de La Verdad. De esta forma tendrán el cuadro completo. Será todo un éxito y una prueba de solidaridad gremial.

Y hablando de las crisis en La Verdad, descubrimos otra, aunque parezca imposible una crisis económica. ¡Imposible con los patronos que tiene! Sin embargo, ¿qué otra explicación puede tener la página, a todo color, de figuras femeninas muy cercanas al desnudo total? No desconocemos que el cuerpo humano es fuente de inspiración artística y una maravillosa obra de la creación. Pero también sabemos que el desnudo femenino es un gran recurso de promoción de ventas en casos de crisis.

Esta debe ser la verdad por un lado, pecado de inmoralidad como recurso de ventas y por otro, preocupación por la crisis religiosa de la Iglesia para tranquilizar conciencias. La verdad verdadera es que la mala intención sistemática no se arregla con agua bendita.

comentarios
